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Вторая партийная 
конференция института

Партийная организация на
шего института подошла к важ. 
ному этапу своей работы —от
четно-выборной конференции.

Институт готовит кадры для 
многочисленных отраслей про. 
мышлеиности, а потому важней, 
шей задачей партийной органи
зации является воспитание бу
дущих специалистов, способных 
двигать нашу науку и технику 
вперед. Задачи технического 
прогресса — дело первостепен
ной важности и могут решить 
их только высококвалифициро
ванные специалисты.

Поэтому прежде всего о ра. 
боте партийной организации в 
стенах института нужно судить 
по успеваемости студентов, ро
сту научных кадров, развитию 
науки.

кия собраний и заседаний ста
ли достоянием партийных ар
хивов, но никак не руководсг. 
вом в партийной жизни. Парт
бюро ГЭФ неоднократно при
нимало решения по улучшению 
работы агитаторов в группе, но 
за период о 1 октября прошло
го года до окончания весенне
го семестра только частично 
выполнило свои многочислен
ные решения по этому вопросу. 
«Уж очень трудными оказа
лись пункты решений», — жа
ловался секретарь партбюро 
ГЭФ т. Цехин в ответ на закон
ный вопрос, почему же это ре
шение не выполнено.

Партийные бюро факульте
тов мало уделяли внимания ро
сту научных кадров. В некото
рых парторганизациях решили 
так: «Защита диссертации —

Регулярно руководить 
комсомольским активом

Решения партии и прави
тельства требуют от высшей 
школы подготовки высококва
лифицированных специалистов, 
хороших организаторов и вос
питателей.

Эти требования обязывают 
партийные организации вузов 
всемерно улучшать воспита
тельную работу, привлекать 
студентов к научно-исследова
тельской, общественной работе. 
Успешно решаются эти задачи 
там, где партийные бюро фа
культетов повседневно руково
дят многочисленным комсо
мольским активом, направляют 
работу комсомольских органи
заций на выполнение вышеука
занных задач.

Немало примеров хорошего 
руководства партийных бюро 
комсомольскими организация
ми в отчетном году можно 
найти на МФ (бывший секре- 

! тарь партбюро Бакалейник), 
ГМФ (бывший секретарь парт
бюро Хрусталев), РТФ (быв-, 
ший секретарь Шульженко).

Однако у нас не изжиты 
еще многие недостатки, порож
денные недооценкой важности 
партийного руководства фа
культетскими комсомольскими 
организациями со стороны не
которых партбюро факульте
тов.

Не знали, например, членов 
партбюро комсомольские акти-

С ФАКУЛЬТЕТСКИХ ПАРТСОБРАНИЙ

Причины и последствия
На отчетно-выборном партий

ном собрании ВИКа коммуни
сты подвергли серьезной крити
ке партбюро за слабую поста
новку политико-воспитательной 
работы и низкий уровень успе
ваемости слушателей.

Коммунисты указывали, что 
в группах не проводятся систе
матически политчасы, а там, 
где и проводятся, то сводятся 
к чтению отдельных газетных 
статей. За отчетный период 
проведено всего лишь две лею 
ции по линии партийного про
свещения.

Большую тревогу собрания 
вызвал вопрос успеваемости. 
Да это и понятно — за послед
ние годы уровень успеваемости 
значительно снизился. Так в 
1951/1952 уч г. успевае
мость — 99,2 проц., а в
1954/1955 уч. г. — 88,5
процента. За весеннюю сес
сию получили неудовлетвори
тельные оценки 27 человек, 
а число отличников составляет 
всего 17 человек. Особенно 
плохо обстоит дело с успевае
мостью в гр. 824-1, 824-4,
853-2.

Партсобрание вскрыло и при
чины низкой успеваемости. 
Главная причина состоит в без
ответственности слушателей, в 
их числе коммунистов и ком
сомольцев, получивших неудов.

Причиной неудовлетворитель
ной успеваемости являются низ
кая трудовая и учебная дисцип
лина. Имеют место частые про
пуски и опоздания на занятия. 
И этому явлению не уделялось 
серьезного внимания ни со сто. 
роны деканата, ни со стороны 
партбюро, не говоря уже о по
точных бюро и руководителях 
групп.

Резкой критике подвергли 
коммунисты работу деканата 
ВИКа и лично тт. Попко, Бата
лина. Деканат неоперативно, 
бессистемно руководил работой 
курсов не изучал и не обоб
щал положительный опыт 
групп, лучших слушателей, не 
вникал серьезно в учебный про
цесс. Кропотливая, вдумчивая 
работа подменялась в больший, 
стве случаев «пугливыми» при
казами об отчислении или на
ложении взысканий по поводу 
и без повода.

Собрание сделало вывод, что 
наличие серьезных недостатков 
— результат и слабой работы 
партбюро, недостаточной кол
лективности и принципиаль
ности его членов.

Коммунисты тт. Цейтин, Бе
лов, Андрусенко и др. отмеча
ли, что низкая успеваемость на 
курсах является результатом и 
того, что партком и дирекция 
института очень мало занима-

»

Хорошо ли поработали за 
истекший год над выполнением 
этой важной задачи наши фа
культетские партийные органи
зации? Надо сказать прямо — 
с успеваемостью у нас дела не
сколько хуже, чем это было ра
нее. По итогам весенней экза
менационной сессии этого года 
абсолютная успеваемость по ин
ституту составила 92,2 проц. 
против 93,1 проц. в весеннюю 
сессию прошлого года. Только 
три факультета: ФТФ, МФ, ЭФ 
несколько улучшили свои про
шлогодние результаты. Все 
остальные факультеты снизили 
свою успеваемость и особенно 
электромеханический факуль. 
тет. Это произошло в первую 
очередь потому, что факуль
тетские партийные бюро очень 
мало занимались вопроса
ми учебной работы. А это 
явилось в свою очередь следст
вием недостаточного руковод
ства комсомольскими организа
циями со стороны факультет
ских партийных бюро, ибо ру
ководство, настоящее, живое, а 
не канцелярско-бумажное, зна
чительно могло бы повлиять на 
результаты учебы.

Важным звеном партийной 
работы является проверка ис
полнения принятых решений 
партийных органов и партий
ных собраний. В большинстве 
случаев многочисленные реше-

дело аспиранта и его руководи
теля»,—и предали этот вопрос 
забвению. Поэтому до сих пор 
часты случаи, когда некоторые 
аспиранты (в том числе и ком
мунисты) заканчивают аспиран
туру. не успев написать дис
сертации, и защищают их 
только после срока.

Мало, совершенно недоста
точно помогает наш институт 
производству, промышленным 
предприятиям Томска. А ведь 
буквально всем заводам города 
могут помочь ученые институ
та. В институте готовят инже- 
неров-кабельщиков, но нет по
мощи заводу «Томкабель»; ин
ститут выпускает специалистов 
по электрическим машинам, но 
опять-таки нет тесных связей с 
заводом «Сибэлектромотор». 
Выполняя решения июльского 
Пленума ЦК КПСС, нужно рез
ко усилить помощь производст
ву.

Наша партийная организация 
представляет сильный, креп
кий коллектив, способный ре
шить все задачи, стоящие пе
ред институтом. Нужно только 
больше организованности, ини
циативы и беспощадной крити
ки недостатков в работе, нуж
но болеть за порученное дело 
и доводить его до конца.

висты ГЭФ. Лишь один раз 
партбюро заслушало отчет сек
ретаря бюро ВЛКСМ и на этом 
оно закончило практическое 
руководство комсомольской 
организацией.

Не было конкретного руко
водства комсомольской органи
зацией и со стороны партбюро 
ГРФ (бывший секретарь парт
бюро Андреев). Даже слабая 
постановка агитационной рабо
ты на факультете ни разу не 
послужила причиной тому, что
бы -партбюро по-настоящему 
привлекло комсомольский ак
тив к этому делу.

Много было нареканий в ад
рес комсомольского актива со 
стороны партбюро ЭМФ (секре
тарь Кононенко), но слишком 
мало было практических меро
приятий по руководству этим 
активом.

Такая недооценка работы по 
руководству комсомольскими 
организациями некоторых парт
бюро факультетов исходит от
части от парткома института, 
который в течение всего года 
мало интересовался тем, какое 
внимание партийные бюро фа
культетов уделяют комсомоль
ским организациям.

Хочется выразить надежду, 
что новый состав парткома ин
ститута организует более систе
матическое и действенное ру
ководство нашей многотысяч
ной комсомольской организаци
ей.

В. КОНЬКОВ,
секретарь комитета ВЛКСМ.

Радостно, торжественно вместе со всем советским народом -встретил 38-ю -годовщину Ве 
[кого Октября коллектив нашего института.
На снимке: головная колонна института и колонна го-рно-механического ^культега.

Фото Я. Абугова и В. Башкатова.

летворительные оценки (Журав
лев, Голятин, Шиянов, Смир
нов, Рыбалко и др.), которые 
надеялись без особых трудов, 
без упорной и настойчивой ра
боты получить диплом и звание 
инженера. Данные товарищи 
просчитались — многим из них 
пришлось с большим трудом 
ликвидировать свое отставание, 
а некоторые из них были отчис
лены из института. При этом 
выявились серьезные недостат
ки в работе некоторых парт- 
группоргов, которые выступали 
в роли «ходатаев» за исклю
ченных товарищей, вместо то
го, чтобы во-время принять 
срочные и решительные меры, 
предотвратить провал путем 
систематического и принци. 
пиального контроля над рабо
той каждого слушателя.

ютюя курсами. Дирекция инсти
тута не вникает в работу дека
ната, в учебный процесс-, в 
жизнь слушателей, ограничи. 
ваясь общими, поверхностными 
указаниями.

Вспоминают о нас партком, 
дирекция только в том случае, 
когда нужны какие-нибудь дан
ные или в связи с тем или 
иным происшествием на кур
сах.

Партийное собрание потребо
вало от нового состава бюро 
значительно усилить учебно- 
воспитательную работу на кур
сах.

М. КОНОВАЛЕНКО, 
секретарь партбюро ВИК.

Поднять уровень дисциплины 
коммунистов

Соблюдение элементарных 
норм партийной дисциплины 
каждым членом и кандидатом 
нашей партии является одним 
из необходимых условий актив
ности и боеспособности партор
ганизации.

В Уставе КПСС специально 
оговаривается, что «партия 
имеет одну дисциплину, один 
закон для всех коммунистов, 
независимо от заслуг и зани
маемых ими постов. Нарушение 
партийной и государственной 
дисциплины является большим 
злом, наносящим ущерб партии, 
и потому несовместимо с пре
быванием в ее рядах» (пункт 
3. е) Устава).

Анализируя работу партор
ганизации горных факульте
тов (ГМФ, ГЭФ) в связи с пе
ревыборами партийных бюро, 
приходишь к выводу, что дис
циплина, а следовательно и бое
вая активность отдельных 
коммунистов в данный момент 
не соответствуют требованиям 
Устава КПСС.

Эти парторганизации в целом 
прилагают большие усилия в 
деле решения основной их за
дачи: коммунистического воспи
тания и обучения студенческой 
молодежи. В решении этой за
дачи участвуют как коммуни
сты-преподаватели, так и ком
мунисты-студенты.

Но, к сожалению, не все 
коммунисты-студенты достойно

выполняют эту задачу. Напри
мер, как можно давать партий
ные поручения с уверенностью 
за их выполнение таким сту- 
дентам-коммунистам, как Гри- 
ненко и Итыгин (ГМФ), когда 
они сами не являются приме
ром в учебе и дисциплине. По
бивал все рекорды в этом от
ношении до недавнего времени 
студент Фесин (ГМФ). На од
ном из открытых партсобра
ний ГМФ, характеризуя «ра
боту» Фесина, студент-комсо
молец Сафронов прямо заявил: 
«Фесин — яркий пример 
пьяниц».

Фесин и ему подобные, за
крывшись партбилетом, позорят 
парторганизацию института. 
Поэтому совершенно правильно 
поступила парторганизация 
ГМФ, исключив Фесина из сво
их рядов. Решение утверждено 
вышестоящими партийными ор
ганами.

Для подъема уровня дисцип
лины и ответственности за по
рученное дело необходимо бо
лее настойчиво вести работу по 
политическому воспитанию ком
мунистов и требовать безус
ловного выполнения Устава 
КПСС. Этого настоятельно тре
буют задачи, поставленные пе
ред вузами июльским Плену
мом ЦК КПСС.

Я. СЕРОВ, 
член партбюре ГМФ.
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Осуществлять 
партийное руководство 

профсоюзами
Июльский пленум ЦК КПСС 

поставил задачу сделать наши 
профсоюзы более боевыми, ак
тивными, еще шире развивать 
их самодеятельность, выше под
нять их авторитет. В выполне
нии этой задачи большую роль 
должно сыграть партийное ру
ководство профсоюзными орга
низациями.

Партийный комитет институ
та руководил местным комите
том и профбюро факультетов 
недостаточно.

Партийный комитет за отчет
ный год не смог обсудить до
клада о работе месткома, а не
достатков в работе местного ко
митета много.

До сих пор наша большая 
профсоюзная организация не 
занимает активной роли в нала, 
живании сотрудничества между 
научными работниками инсти
тута и работниками производст 
ва, не борется за улучшение 
жилищно-бытового обслужива
ния работников института. Ме
стный комитет не может до
биться того, чтобы было прове
дено в жизнь решение о по
стройке детсада на 125 мест, 
в котором сейчас испытывается 
оотшя необходимость.

Партийное руководство проф
союзной организацией осуще
ствляется прежде всего через 
работающих в ней коммуни
стов. Поэтому важно, чтобы 
партком постоянно интересо
вался, как справляются со сво
ими обязанностями коммуни 
сты, избранные членами проф
союза на руководящие посты, 
как проявляют себя члены пар. 
тии, выполняющие обществен

ную работу в профсоюзах. 
Партком же не считает нуж
ным заслушивать отчет о рабо
те того или иного председателя, 
профбюро или члена месткома, 
не интересуется работой комму
нистов, работающих в профсо
юзных организациях, не нака
зывает нерадивых и не поощ
ряет лучших активистов проф
работы. Не этим ли объясняет
ся, что многие коммунисты из
бегают работы в профсоюзных 
организациях, считая, что этой 
работы не видно (например, 
Кояин), а другие забывают, что 
они являются членами проф
союза, и не платят членские 
взносы более чем за три меся
ца. Например, Ермилов, Мид
лер (МФ), Попко (ГЭФ), Титов, 
Шептунов (ФТФ).

Членство у нас в профсою
зах добровольное, но для ком
муниста, который обязан по
стоянно работать в мас
сах, состоять в профсоюзе 
самой нашей массовой органи
зации, — это долг. И будет 
позорно для коммуниста, если 
его исключат из членов проф
союза за неуплату членских 
взносов.

Парткому нужно покончить с 
недооценкой профсоюзной ра
боты, поднять авторитет проф
союзной организации, сделать 
профсоюзную работу боевой, и 
здесь особенно нужна партий
ная поддержка, активное уча
стие всех коммунистов в проф
работе.

Г. КАЛИНИЧЕНКО, 
член месткома.

Товарищи читатели!
В декабре этого года исполняется 2 0  лет со дня 

выхода первого номера газеты «За кадры».
Редакция газеты обращается ко всем студентам, 

научным работникам, рабочим и служащим админи
стративно - хозяйственного аппарата института с 
просьбой прислать свои отзывы о работе нашей га
зеты, свои советы по улучшению публикуемого ма
териала, по улучшению оформления газеты.

Ваши пожелания будут опубликованы в юбилей
ном номере.

Редакция.

На семинарах 
по основам 
марксизма- 
ленинизма

Живо и интересно прошли 
первые семинары по основам 
марксизма-ленинизма на пер. 
вом курсе ЭМФ. Почти все 
студенты законспектировали 
основную литературу, проду
мали вопросы к семинарам.

Глубоко продуманные ответы 
по вопросу об источниках и со
ставных частях марксизма дали 
студенты Нэныч (гр. 715-2), 
Горбатнов (гр. 715-4), Демидов 
(гр. 725-1) и др. Студент Завь
ялов (гр. 735-2) весьма содер
жательно раскрыл вопрос- о 
развитии и неизбежности гибе  ̂
ли капитализма и замены его 
социализмом. Хорошо отвечали 
студенты Гринберг, Чанкшич, 
Кулеев, Унжакова, Арапова 
(гр. 735-2) Михайлова, Пильч, 
Супоницкий (гр. 735-1), Фролов 
(гр. 715-1) и др.

Ставя интересные вопросы, 
дискуссируя, студенты живо 
интересуются вопросами марк
систской науки, размышляют, 
стараются выработать свое пра. 
вильное мировоззрение, а не 
просто заучить отдельные поло
жения.

Однако уж© на основании 
первых семинаров следует ока
зать, что некоторая часть сту
дентов первого курса поверх
ностно, по-школярски подошла 
к подготовке занятий. Об этом 
говорят непродуманные, заучен
ные ответы. Например, студент 
говорит о несоответствии про
изводственных отношений ха
рактеру производительных сил, 
а что такое производительные 
силы и производственные отно
шения не знает. Изучая «Ма
нифест коммунистической пар
тии», многие студенты (Мирю- 
тов, гр. 735-1, Шестаков гр. 
725-1) прошли мимо серьезных 
положений, не продумав их.

Стране, строящей комму, 
низм, нужны полноценные спе
циалисты, новаторы, творцы, 
двигающие вперед науку и тех
нику. Глубокое творческое изу
чение марксизма - ленинизма 
есть важный залог того, что из 
стен наших вузов выйдут имен
но такие специалисты. Поэтому 
студенты первого курса с пер
вых дней учебы в вузе долж
ны повести борьбу о .верхогляд
ством, добиваться того, чтобы 
семинары по марксизму-лени
низму всегда проходили содер
жательно, живо, увлекательно.

Г. ВИНИЧЕНКО, 
ассистент кафедры 
марксизма-ленинизма.

Обмен опытом может помочь
Создание партгруппы на ка

федрах усиливает связи .партор
ганизации с массами, усиливает 
партийное влияние и контроль 
над всей деятельностью кафедр, 
приближает партийное руковод
ство к «основным производст
венным участкам» института.

Следовательно, большое зна
чение кафедральных, партгрупп 
в жизни институтской партий
ной организации несомненно.

Несмотря на важность этого 
звена в жизни парторганизации, 
несмотря на то, что партийные 
группы на кафедрах сущест
вуют уже не первый год, парт
ком института и партбюро фа
культетов до сих пор не уде
ляют им должного внимания.

Успех работы партгруппы во 
многом зависит от инициативы 
парторга. Здесь не может быть 
шаблона. На многочисленных 
кафедрах нашего института по- 
разному организуется работа в 
соответствии со спецификой ка
федр, по-разному решаются и

вопросы партийной работы. Та
ким образом, работа парторга 
носит творческий характер.

Но известно, что творческая 
работа развивается успешно, 
если работники регулярно об
мениваются мнением, опытом 
работы. А вот обмен опытом 
работы парторгов кафедр в на
шем институте проводится 
очень редко. Следует подчерк
нуть, что обмен опытом работы 
нужно проводить не вообще по 
всей работе парторга, а по 
отдельным, наиболее насущным 
вопросам.

Организация регулярного 
обмена опытом работы партор
гов приблизит партком институ
та к кафедрам, поможет ему 
осуществлять контроль и на. 
правлять работу парторгов.

Новому составу парткома 
необходимо улучшить работу 
парторгов кафедр.

А. ПЕЧЕНКИН, 
парторг кафедры технологии 

органических красителей.

Н а м  п и ш у т
Томск, политехнический ин

ститут, гр. 613-2, 655-2, 625-1.
Колхоз имени Калинина, Ше. 

гарского района, поздравляет 
студентов, которые работали в 
колхозе с праздником Октября. 
Желаем успехов в учебе. Прав
ление колхоза.

ся газеты. Когда же комендант 
общежития и общественные ор
ганизации смогут удовлетворить
эти насущные запросы студен
тов?

ГРУППА СТУДЕНТОВ.
V

В спортзале 10 корпуса про
ходят регулярные тренировки 
секции бокса. Спортзал совер
шенно не оборудован. С потол
ка постоянно сыпется штука
турка, а пол не моется в зале 
с самого момента его открытия. 
После тренировки негде вы
мыться, т. к. нет душевой ком
наты. Неоднократные обраще
ния к коменданту корпуса 
т. Сергееву П. Т. ни к каким 
улучшениям не привели.

Может быть, дирекция и 
спортклуб института помогут 
нам устранить эти неполадки, 
т. к. при существующем поло
жении заниматься нам в зале 
почти невозможно'.
В. ЛИСИЦИН, В. ТАРАСОВ, 
А. МАВРИНСКИИ, Ю. НОВО. 
СЕЛОВ, Г. ГАЛУШКИН,

члены секции бокса.

При осмотре врачами сту
денческих общежитий институ
та обнаружено, что многие 
студенты V курса, которые, 
казалось бы, должны были слу
жить примером для студентов 
младших курсов, поступают 
как раз наоборот, не соблюда
ют дюке самых элементарных 
требований гигиены быта.

В комнате № 39 по Совет
ской, 84, где проживают студен, 
ты 321-7 гр. В. Хван, Л. Боча
ров, Ю. Козулин, Г. Кудряв
цев Л. Оглезнев, грязно, кро
вати не заправлены, окурки и 
мусор бросаются не в урну, а 
куда попало.

Хотелось бы комнату № 39 
при следующем обследовании 
найти в должном порядке.

Врач Г. М. ФАЛЬКИНА.

Мы живем в 'Общежитии 
сгудгородка 11 и не имеем воз
можности услышать по радио 
тех новостей, которыми живет 
наша страна. В, общежитии нет 
репродукторов, не выписывают-

В издании политехнического 
института вышло из печати 
«Пособие по счетной линейке» 
Широких И. И.

Приобрести пособие можно в 
научно-технической библиотеке 
института, главный корпус, 
комната № 45.
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Поезд пришел в пять часов 
утра. Большой, шумный город, 
центр культуры и промышлен
ности Урала еще спал. Пред- 
вокзальная площадь, освещен
ная косыми лучами солнца, 
свежесть июньского ветерка, 
чистый воздух вселяли в 
нас бодрость и уверенность, 
что практика пройдет хорошо. 
В такое утро не хотелось 
ждать трамвая, и мы решили 
пойти пешком.

Долго бродили по улицам и 
площадям, вышли на построен
ную еще при Екатерине II пло
тину через реку Исеть. Когда-то 
напор воды вращал машины за
водика, где цари чеканили мо
неты из золота, добытого потом 
уральских рабочих. Сейчас ре
ка спокойна, а на месте'Неболь
шого монетного двора вырос 
завод, на котором нам и пред
стояло поработать, закрепить 
знания, полученные в институ
те, приобрести опыт и навыки 
самостоятельного творчества.

Вот и завод транспортного 
машиностроения, на котором 
должна была проходить наша 
практика.

После вступительной лекции 
о технике безопасности, а о 
ней никогда нельзя забывать, 
нас распределили по цехам, 
отделам, бюро.

В это время завод с напря
жением работал над выполне
нием ответственного зака
за. Нужно было в кратчайший 
срок освоить и выпустить пар
тию рядовых жаток, чтобы 
осенью колхозы и совхозы стра
ны получили новую, нужную 
машину.

Работа с самого начала за
хватила нас. Нам приходилось 
работать и технологами, и раз
метчиками и контролерами. Те, 
кто работал в механо-сборочных 
цехах, конструировали приспо
собления для обработки дета
лей, которые изготовлялись в 
мастерских цеха и принимались 
в производство. С. Кузьмич и 
Р. Козьмин, проходя практику 
в автоматном цехе, внедряли 
измененную технологию обра
ботки буксы лафета жатки. В 
отделе главного технолога ра
ботали В. Телеткин, В. Матю

хин, Г. Пушкарь Приходилось 
вспоминать многое из того, что 
учили в институте. Составля
лись технические процессы из
готовления деталей жатки, рас
считывались режимы резания, 
производилось нормирование.

Интересную работу провели 
А. Козлов и А. Лосинский. Как 
известно, после нарезки зубьев 
у шестерни ее шлифуют. Шли
фование производится шлифо
вальными кругами, которые 
придают зубу эвольвентный 
профиль. В цехе стоял автомат 
для шлифования, но он не ра
ботал, так как завод или не хо
тел, или не мог настроить его. 
Дело в том, что шлифовальные 
круги тупятся, и их нужно пе
риодически затачивать алма
зом, а вот это-то самое труд
ное. И вот ребята, вспоминая 
давно изучаемую нами теорию 
машин и механизмов, устройст
во станков и автоматов, после 
долгих и упорных поисков опра
вились о этой задачей.

Этим летом страна встречала 
у оебя премьер-министра Ин
дии Джавахарлала Неру. Мы, 
как и все, о нетерпением жда
ли ©го приезда в Свердловск.

Неру пригласили к себэ пио
неры. День был солнечный. 
Свердловчане заполнили тро
туары и проходы. Мы стояли 
у самого входа во дворец пио

неров, и когда Неру о повязан
ным на шее красным пионер
ским галстуком в окружении

мальчиков и девочек вышел из 
ворот, — все с радостью при
ветствовали этого замечательно
го борца за мир.

А назавтра — экскурсия на 
Уралмаш.

Какой огромный заводище! 
Размеры цехов, станков, мас
штабы производства поразили 
нас. Правда, нам не повезло. 
Незадолго до нашей экскурсии 
завод собрал и отгрузил новый 
шагающий экскаватор, и мы не 
увидели этой машины в оборке

Обрабатываемые на заводе 
детали достигают такой величи
ны, что их, закрепив в цехе, 
больше не трогают. Кранами 
подводят станки, и они, как му

равьи, облепив заготовку, пре
вращают ее в сверкающую де
таль или экскаватора, или ста
на, или станка.

Ни один день не проходил 
даром: мы учились работать в 
цехе, обогащали свой кругозор 
экскурсиями, наблюдали, опра
шивали.

По воскресеньям отправля
лись на Шарташ. Так назы
вается озеро, на которое выез
жают свердловчане покупаться, 
загорать и просто отдохнуть. 
Хорошо было, отплыв подаль
ше на лодке, любоваться бере
гами, гладью воды или похо
дить по сосновому бору, кото

рый окружает озеро, а оно, 
как блюдце, если посмотреть 
сверху.

Вечера всегда заняты. Мож
но пойти или в парк, или в ки
но или на гастроли артистов 
МХАТа, посмотреть игру Тара
совой и Грибова.

Не забывали мы и о спорте. 
Наши спортсмены с охотой 
включились в цеховые соревно
вания по волейболу, а А. Лебе
дев и М. Маликова, выступая 
на заводских легкоатлетических 
соревнованиях, заняли первые 
места и увезли с собою в Томск 
несколько рекордов 'завода.

Незаметно пролетает время. 
Вот уже собраны материалы, 
составлены отчеты. Каждый из 
нас чем-то помог заводу. Нина 
Всрсопко нашла причину брака 
при изготовлении валиков, 
М. Ямный разработал техноло
гический процесс оборки ходо
вой части жатки, Г. Мальцев 
помог уточнить припуски на 
обработку, цилиндра—все оста
вили о себе хорошую память 
и получили отличную оценку.

Мы научились конструиро
вать, составлять техдокумента
цию, почувствовали свое место 
в цехе и, самое главное, до 
конца поняли, какая интересная 
работа ждет нас впереди.

Г. КИСЕЛЕВ.

К306388 г. Томск, типография № 2 Полиграфиздата Тираж 1.000 Заказ № 3600

Редактор О. Н. ТУТОЛМИНА.


